

SANARY

Le château de Pierredon est aussi une exploitation viticole

C'est la saison des vendanges, et si Sanary est aujourd'hui une ville urbanisée et tournée vers le tourisme, elle était, il n'y a pas si longtemps encore, une ville de tradition agricole, notamment dans la culture des fleurs et des vignes.

Nous sommes allés à la rencontre de Jacques Desmazures, dont la famille est l'actuelle propriétaire du château de Pierredon et des cinq hectares de vignes qui l'entourent.

Les Desmazures, vigneron en 2011, c'est d'abord Jacques, qui est en charge du vignoble, en raison de son statut d'agriculteur. Car n'est pas vigneron qui veut. *« Il faut faire des études et passer des diplômes. Les contrôles sont stricts, c'est ce qui garantit la qualité. Nous avons un peu plus de cinq hectares plantés en cinsault, mourvèdre, grenache et clairette. Au départ, ma famille faisait le vin ici, sous notre nom, mais en 1944, le cellier a été endommagé par des bombardements, alors nous avons arrêté. »*

Vous travaillez avec Pibarnon ?

Oui, depuis plus de 25 ans. Tout le domaine est en



Le domaine de Pierredon s'étend sur plus de cinq hectares.

(Photo A. B.)

AOC Bandol, et nous leur fournissons plutôt du raisin blanc. Pibarnon s'occupe de l'entretien et du ramassage des raisins. Vous savez que leur rouge a été classé par le guide américain Parker comme un des cinquante meilleurs vins du monde ! C'est une belle réussite. En tant que Sanaryens nous sommes adhérents à la coopérative agricole. Et nous réservons

également une partie de notre production à la coopérative viticole, dont nous sommes parmi les membres fondateurs.

Comment voyez-vous l'avenir de votre domaine ?

C'est un domaine historique, qui a appartenu à Michel Pacha, mais c'était un domaine viticole déjà bien avant lui. Les vignes sont là depuis des centaines d'années.

C'est aujourd'hui une exploitation agricole sérieuse et rentable, qu'il convient de préserver.

Le domaine et le vignoble sont, pour nous, une affaire de famille. Le jour où je prendrai ma retraite, d'autres membres de la famille, déjà diplômés, seront là pour prendre la relève.

A. B.